



葉山小だより

自ら学び 考えて行動できる子
～自立・創造・しなやかな心～

令和6年度
No. 7

2024. 10. 28

葉山町立葉山小学校

校長 安達 禎崇

◇◇ G20地球環境セクションの視察がありました ◇◇ ～葉山小「葉っぱいの森」～

5, 6年生は2018年度より総合学習の時間に、非営利型一般社団法人Silvaさんにご協力いただき、「森」について学んできました。葉山町本来の植生の在り方や役割など、生態系に関わる安定した植物フィールドとなる『土地本来の森』の基礎学習です。

2021年度には実際に森を再生していく方法として、本校ビオトープ周辺に植樹を行い、『植生復元のための森(葉っぱいの森)』を設置していただきました。今日までその観察・育樹を継続しています。

この度、G20 Global Land Initiative(G20の中の地球環境に関するセクション)の依頼によりSilvaさんが開催する、横浜国立大学におけるシンポジウム、湘南国際村めぐりの森における植樹祭に付随したものと、『葉っぱいの森』視察の申し入れがありました。

そこで、10月13日(日)午後、「学校における森づくりと環境教育」の実践例である『葉っぱいの森』にお運びいただきました。海外・国内から60～70名ほどの方々が来校され、セレモニーには、町から教育長も同席し、私より環境教育としての本校の総合学習について説明をさせていただきました。PTAエシカル部の皆さんからは、森のメンテナンスとなる「風の草刈り」の説明と感想、代表の子どもたちからは、この学習全体についての感想が発表されました。G20の方々には興味深く話を聞いていただき、特に子どもたちの「学習についての感想」に対しては大変感心されていました。PTAの方はじめたくさんの参加をいただき、葉山小が一瞬、グローバルな空間となった1日でした。



今年も楽しかった「杉の子 夏祭り」

10月9日(水)。今年も杉の子学級の夏祭りが開催されました。お祭りのメインは杉の子の子どもたちが看板を



工夫したり、ルールを書いた紙を貼ったり、一生懸命作った「おみせ屋さん」。紙飛行機・こわい話・もぐらたたき・大砲など、思わず入りたくなるようなお店が大集合でした。保護者の方がたくさん来校され、子どもたちはやる気満々。どのお店も多くのお客さんで賑わい、思い切り楽しむことができたようです。



◇運動会について◇

もうすぐ運動会です。体育館や校庭から、表現で使う音楽や子どもたちの元気なかけ声などが聞こえてきます。昼休みには、応援団の児童が、色ごとに集まって応援練習をしています。10月22日(火)には、高学年が運動会係別打合せを行いました。縁の下の力持ちとして運動会を支えてくれることと思います。

当日は、お家の方々からのたくさんの応援をよろしくお願いします。



日時 11月2日(土)本校校庭
 9:00 運動会開始(保護者入場は8:30から)
 11:55 運動会終了(児童は椅子の片づけをしてから昼食を食べずに下校します)
 12:25 児童最終下校

- 校地内は禁煙です
- 撮影優先スペースは競技中児童の保護者の方優先です。ご協力願います。
- 当日は体育館トイレをご利用ください。



2日(土)	3日(日)文化の日	4日(月)振替休日	5日(火)
運動会実施 雨天・学校は休み 	休日 運動会実施 雨天・学校は休み	休日 休日 運動会実施 雨天・学校は休み	振替休業 振替休業 振替休業 運動会実施 (給食なしで下校) 雨天・学校あり (給食なしで下校)

◇運動会を前に校庭をきれいに◇ ～PTA「クリーンデー」～



10月19日(土)。運動会を前にPTA主催の「クリーンデー」が行われました。この活動の中心は、何と言っても「どぶさらい」。側溝は校庭の砂や土により1年間ですっかり埋まってしまい、水があふれて困っています。例年、お父様やスポーツ少年団に所属する児童たちが「どぶさらい」を行い、今回は校舎校庭側に沿って設置されている側溝をきれいにしていただきました。さらにお母様方による草刈り、掃き掃除等で校庭周りがすっきりしました。10月半ばとは言え30度近い気温の中、皆さん汗びっしょりになって作業をしてくださいました。ありがとうございました。

<放課後の児童の校庭利用及び、校門の閉鎖について>

放課後、一旦帰宅してから校庭で遊んでよい時間は次のとおりです。

3月～9月は、17:00まで / 10月～2月は、16:30まで

また、校門は安全管理上、朝9:00～14:30(金曜日は13:30)までは閉鎖(施錠はなし)しています。ご来校の際は門を開けて入校して構いませんが、必ず再度「閉めて」いただくようご協力をお願い致します(退校時も同様)。